



EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV. Núm. 16.520

Precio: 70 céntimos

Lunes 15 de septiembre de 1952

La situación internacional

Las actuales maniobras aeronavales—combinadas con las terrestres—de la N. A. T. O. fijan las interrogantes miradas del mundo pretendiendo vislumbrar el posible horizonte de los acontecimientos universales.

Son, por lo pronto, una prueba indudable de la voluntad de defensa del mundo occidental frente al riesgo comunista. Y demuestran que es preciso llegar a este despliegue de fuerzas militares como necesaria advertencia a la U. R. S. S.

Aceptada la eventualidad de una agresión soviética a Europa, en virtud de la serie de hechos lamentables que han venido jalando la postguerra mundial, se justifican todas las medidas de previsión y defensa activa. El mundo no ha conseguido establecer un estado normal de paz garantizado por un sistema leal de acuerdos y tratados internacionales. La U. R. S. S. ha suscitado la inseguridad y la desconfianza, empujando a las naciones al proceso de los armamentos y al forcejeo de las preparaciones militares.

Además de crear este clima universal de ansiedad de la «guerra fría» condenada por el Papa y de estirar unos resortes que podrían llevar luego por automatismos sin freno al choque armado, ha desplazado la actividad general de los pueblos en contra de sus propios y naturales afanes de paz. Ha empujado al mundo occidental al esfuerzo económico en el sentido militar, con daño para el nivel medio de vida.

El comunismo ha querido someter al mundo occidental a este sobreesfuerzo moral y económico pensando que habría de crujir su estructura social. La dialéctica marxista sobre el capitalismo ha funcionado aquí como inspiración política, en la creencia de que la sobrecarga de una economía de guerra abrumaría a la sociedad en las naciones occidentales. Por eso el antagonismo de los dos espacios del universo—bloque soviético y mundo occidental—implica una competencia en el tiempo en el plano militar, político, económico y moral. Y la «guerra fría» es una batalla de retaguardias que movilizan y contabilizan sus fuerzas, no para chocar, sino para seguir midiendo sus pulsos hasta que fallen los nervios o se derrumben los fundamentos sociales de uno de los bandos. La U. R. S. S., por su afición al determinismo materialista de la Historia, ha pensado que será Occidente quien caiga.

Las maniobras de la N.A.T.O. desplegando la pujanza militar, naval y aérea de las naciones que participan en ellas, son la presen-

cia eficaz de una voluntad anti-comunista. El Atlántico ha visto evolucionar desde las costas estadounidenses, pasando por las Islas Británicas y litoral del Viejo Continente, hasta el Báltico y mar del Norte, una poderosa escuadra, contundente advertencia frente a cualquier propósito de agresión a Europa. Pero la pugna no es solo militar, es también económica, política y moral. Cuenta la fuerza, sí, pero también el espíritu. Y especialmente cuando se trata, como es el caso del destino de Europa, a la cual España no es ajena ni geográfica ni culturalmente.

S. A. I. El Jalifa viene a Madrid

CEUTA, 15.—Ha llegado a esta ciudad S. A. I. el Jalifa de Marruecos para embarcar rumbo a la Península. Este viaje obedece a motivos particulares y Su Alteza Imperial ha declarado que se propone pasar una temporada de descanso en Madrid y Cataluña.—(Cifra).

Regresa el general Alonso Vega de América

Almorzó ayer con el Caudillo en el «Azor»

LA CORUÑA, 14.—A bordo del transatlántico español «Magallanes» ha llegado el teniente general don Camilo Alonso Vega, director general de la Guardia Civil, que como embajador extraordinario de España, asistió a la toma de posesión del nuevo Presidente de la República de Santo Domingo, e hizo después una visita a Puerto Rico y a los Estados Unidos de América. Con el teniente general vienen su esposa y su ayudante, el teniente coronel Ayuso.

Para recibir al señor Vega se personaron a bordo del «Magallanes» el gobernador civil de la provincia y otras autoridades.

La señora de Alonso Vega fue obsequiada con ramos de flores por la esposa del jefe superior de Policía y por los jefes y oficiales de la Guardia Civil.

El teniente general conversó con los periodistas, a quienes dió unas impresiones de su viaje. Estuvo en Santo Domingo en el acto de toma de posesión del Presidente y a continuación se trasladó a Puerto Rico, siguiendo luego viaje a Norteamérica, donde visitó diversos campamentos militares y la Academia de West Point, así como la factoría naval de Washington. Fue recibido en el Pentágono con honores extraordinarios y toda clase de atenciones.

Manifestó que en Santo Domingo y en Puerto Rico había recibido entusiasmas manifestaciones de afecto hacia la madre Patria, así como hacia el Generalísimo. Celebró una entrevista de una hora con el anterior Presidente de Santo Domingo, quien

Esta mañana se ha celebrado la apertura de los Tribunales

Pronunció un interesante discurso el ministro de Justicia

MADRID, 15.—Esta mañana se ha celebrado en el Palacio de Justicia el solemne acto de apertura de los Tribunales tras la obligada etapa de vacaciones. Primero se celebró una misa del Espíritu Santo y a continuación la sesión solemne que presidía el ministro de Justicia, señor Iturmendi, a quien acompañaban jerarquías superiores de su departamento, el presidente y fiscal del Supremo y otras altas autoridades.

El Señor Iturmendi pronunció un discurso acerca «De la justicia y de los jueces», que constaba de dos partes. En la primera, el ministro, al referirse a «La justicia», dividió su estudio en los apartados «Concepto, sentimiento e idea», «Mitología y símbolos», «Justicia y hombre», «El procedimiento español» y algunos otros relacionados con el tema, subdividiendo éste en «Los clásicos», «Los modernos» y «El pueblo».

En su segunda parte examinó

el concepto «De los jueces», dividiendo su disertación en los apartados de «Función y misión», «Pesimismo y legalismo», «Juez y sociedad», «Juez y técnica», «Vocación y profesión», «Los peligros» y «Consideración final».

El señor Iturmendi exaltó la figura del fallecido conde de Rodezno, así como la gran labor que realizó a su paso por el Ministerio.—(Cifra).

¿Le ha tocado a usted la Lotería?

Premios mayores del sorteo de hoy

MADRID, 15.—En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado en la mañana de hoy en esta capital, han correspondido los premios mayores a los números siguientes:

PRIMERO

14.525

premiado con 600.000 pesetas.

SEGUNDO

7.643

premiado con 300.000 pesetas.

TERCERO

53.031

premiado con 150.000 pesetas.

Y premiados con 7.500 pesetas los números siguientes: 19.127, 36.878, 46.975, 35.675, 13.987, 49.811, 4.743.—(Cifra).

EGOS DEL MUNDO ARABE

EL CAIRO.—El Consejo de la Liga Árabe ha designado secretario general de la misma a Jakek Hassuna, ex ministro de Asuntos Exteriores de Egipto, en sustitución de Ab-del Rahman Azzam, que la semana pasada dimitió el cargo bajo la presión del Gobierno egipcio.

Se cree que el Consejo discute ahora una propuesta egipcia de intensificación del bloqueo de Israel, con penas de prisión y trabajos forzados para todo árabe que lleve o envíe productos árabes al Estado judío o los introduzca de éste país en las naciones árabes. También está sobre el tapete la cuestión de hacer más severas las relaciones comerciales con la Alemania occidental si ésta satisface indemnizaciones a Israel en la forma acordada en Luxemburgo.—EFE.

Naguid, en Alejandría

ALEJANDRIA.—El general Naguib ha asistido a unas maniobras navales, en las que buques de guerra egipcios simulaban un duelo artillero. El general y primer ministro Naguib recorrió las

Llegó—como era debido—el primer temporal de septiembre. Y llegó en su momento oportuno, corresponde ahora a la atmósfera sosegarse un poco y dejarnos pasar unos días tranquilos, soleados y, por lo tanto, templaditos. No podemos decir todavía que el otoño ha llegado ya: nos falta pasar los últimos días veraniegos.

El temporal que acaba de visitar a España no ha venido, como el anterior, de África. Este se ha producido en el Atlántico, y ha entrado en nuestra Península por Portugal y por el golfo de Cádiz. Pero, eso sí, una vez dentro de nuestro territorio, ha producido lluvias, vientos huracanados y aun alguna tormenta en muchos lugares de él.

Las más copiosas de todas las lluvias han sido las registradas el sábado en Cataluña, especialmente en Barcelona. Desde 1913 no se registraban, como ahora en la ciudad condal, precipitaciones atmosféricas de 60 litros de agua por metro cuadrado en sólo un cuarto de hora. Si acaso, en junio de 1944 llegaron a 40 litros en ese mismo tiempo.

Una tromba de agua de tal calibre como la última ha ocasionado dos muertos: un hombre que pereció ahogado y otro que tocó un cable de alta tensión eléctrica desprendido por el temporal.

Las tormentas han producido, a su vez, la muerte a dos hombres refugiados en una casilla de campo del pueblo de Siles (Jaén) y unos terribles pedriscos—con piedras de 200 gramos—en el bajo Maestrazgo (Castellón).

El alcantarillado, limpio de ratas

BARCELONA.—La Renfe ha comunicado que a las nueve y media de la mañana de ayer quedó restablecido el tráfico ferroviario de Barcelona, interrumpido ayer como consecuencia de la tromba de agua desencadenada sobre la ciudad. También funcionan normalmente los servicios del aeropuerto del Prat.

El aguacero ha causado un beneficio incalculable desde el punto de vista higiénico de la ciudad, ya que una enorme cantidad de ratas han perecido ahogadas en el alcantarillado.

El día amaneció limpio de nubes. Luce el sol y hace un fresco agradable. No se tiene noticias de más víctimas y daños sobre los comunicados de anoche, poco tiempo después de cesar el imponente aguacero.—(Cifra).

Los huracanes nos sabemos concretamente que nos hayan traído males reseñables, pero en los mares que nos rodean, sobre todo en el estrecho de Gibraltar, se ha producido marejada.

En resumen y conclusión: que la semana última ha sido de tiempo agitado. Y que nos hemos visto sometidos a esa primera sacudida atmosférica que nos avisa que pronto se acabará el verano.

Ahora, en septiembre, ya no se suelen presentar en la mayor parte de nuestra Península los 35 grados, ni casi los 30, salvo en Andalucía y en Levante. En la semana última, los 35 no han sonado en sitio alguno, y los 30, o poco más, se han limitado a presentarse en los clásicos puntos invernales: Alicante, Murcia, Málaga, Sevilla, y también en Badajoz.

En cambio de ello, han comenzado a registrarse temperaturas mínimas por debajo de los cinco grados centígrados; en Soria, hasta de dos grados. Esto no es todavía helar, pero es acercarse a ello. Y en algunas cumbres ya se habrán padecido los cero grados.

Los bajones termométricos que hemos experimentado en España durante los últimos días han sido de tres y aun de seis grados en veinticuatro horas. Madrid, en particular, descendió de los 25 grados veraniegos a los 19 otoñales del miércoles al jueves últimos, y de la temperatura mínima de los 15 a los 10 del jueves al viernes.

Repetimos: señores, que no es el viento guadarrameño el que a nosotros nos enfria. Es el que ahora venia de las regiones polares y, dando un largo rodeo en el Atlántico, entraba en España por el Poniente.

En realidad es un viento que procede de aquellas regiones árticas, en que unos valientes compatriotas nuestros andan ahora cazando osos. Ellos salieron de Tromsø—al noroeste de Noruega—en un barco de esa nacionalidad. Cuando telegrafían los resultados de su «osada» cacaría, deberían añadir al parte estas o parecidas palabras: «Compatriotas, os enviamos una masa de aire polar que sale de aquí a tantos o cuántos grados centígrados; preparaos a recibirlos; pero tened en cuenta que se templará bastantes grados, unos diez poco más o menos, al pasar sobre el Océano».

Nosotros esperamos que en los días próximos este aire polar se «avecin» en nuestro territorio y que, gracias a los confortantes rayos de sol, se temple hasta volver a marcar los 35 grados de máxima en Andalucía o Extremadura y los 30 en otras zonas próximas a éstas. Pero, eso sí, de despedida, porque allá para el día 20 o 25 nos acometerá de nuevo otra masa de aire de ese que ya no disfrutarán en su origen nuestros cazadores de osos, porque, según desean, estarán ya de regreso en España, pero que a nos—(Continúa en 4.ª página)

la creación de un mando del Oriente Medio.—EFE.

Donativo de España

AMMAN.—España contribuirá con un importante donativo para socorrer a los refugiados árabes en Palestina.

La ayuda española será entregada a los encargados de dichos refugiados en Amman y Beirut y consiste en ropas de niño, calzado y mantas.

Los fondos con cargo a los cuales se hará efectiva esta ayuda proceden de la Cruz Roja Española, Dirección General de Beneficencia, Auxilio Social y Ministerio de Asuntos Exteriores.—EFE.

HIPOTECAS

Con garantía de fincas rústicas y urbanas.

Interés anual 4,5 por 100. Amplio plazo de amortización. Préstamos sobre urbanas en construcción y para mejoras de fincas rústicas.

Tramitación rápida. Solicite información y folletos gratuitos.

DOGOCAY HERGON, S. L. Avenida José Antonio, 55, MADRID

«San Juan de la Cruz»

Escuela Preparatoria del Bachillerato

Temperaturas de hoy

Datos facilitados por el Campo de Aviación

Máxima, 15'5
Mínima, 4'5



CENTROS OFICIALES



Sección religiosa

Dia 16. Martes.-Santos Cornelio y Cipriano, mrs., Abundio, Marciano; Edita, Lucia. La misa y oficio divino son de los Santos Cornelio y Cipriano, con rito semidoble y color encarnado.

Capilla de Padres Paúles Del 15 al 21 de septiembre se celebra solemne Septenario al Santísimo Cristo de la Agonía, por la moralidad de las costumbres.

Por la mañana, a las nueve, Misa de Comunión. Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., estación, rosario de expiación, ejercicio del Septenario, bendición y reserva. Después del ejercicio de la tarde de cada día, se impondrá el Escapulario de la Pasión.

Retiro Espiritual Organizado por la Rama de Mujeres de A. C. tendrá lugar D. m. mañana martes, 16, por la mañana a las ocho y por la tarde a las siete y media, en la Casa de Acción Católica.

Nuestra Señora de la Portería San Antonio.-Se celebra el ejercicio de las Salves a la Divina Portería del Cielo.

Todos los días a las 7:30 de la tarde, Corona Seráfica, exposición de S. D. M., estación, reserva y Salve Regina.

Cuarenta Horas Se celebran en el convento de Las Gordillas los días 15, 16 y 17 del actual. Por la mañana a las ocho y por la tarde a las seis.

hablar poco, pero creo que saben rezar y querer a su Virgen,

La «Coral Estudiantina», con muy perfecta afinación y gusto, entonó durante todo el trayecto de la procesión motetes maravillosos,

Mientras los cantores descansaban, los discípulos aventajados de «Donato» con su gaitilla y redoblante tocaron piezas muy variadas.

Terminada la procesión el señor cura párroco y autoridades locales se dirigieron a tomar unos dulces en casa de los mayores, mos salientes y entrantes de la Virgen de la Vega.

Por la tarde hubo varios desafíos de pelota, uno de los principales fué el siguiente: Isidro, Fernando y Ricardo, hijos del pueblo, contra Angel Sanchidrián, de Herreros de Suso, Enrique Muñoz y Nicolás Rodríguez, de Bernui de Zapardiel. En contra de mis deseos tengo que decir ¡los de fuera ganaron por pocos tantos!

En la tarde de ambos días de fiesta, los Donatos y Banda de música la «Zapatera», con su variado repertorio, divertieron a la juventud.

El día segundo de la fiesta, con recogimiento edificante de todos, se celebró una misa de requiem por todos los difuntos de la parroquia. Es Cantiveros pueblo cristiano, y en medio de sus alegrías, evoca el recuerdo de aquellos seres queridos que pasaron los umbrales de la eternidad.

Salgo un rato de paseo. Caminos polvorientos. Tierras secas, quemadas por los rayos del sol. Vivir, caminar, eso es la vida.

Y a casa... volando... porque espera la brega del cotidiano quehacer... Allí quedó la sementera... en buena sementera... esperando el sol que la madure y la dore logrando la espiga... Y otra vez, atravesando la llanura, muda en su diálogo con Dios... para encerrar y sujetar por unos días mis afanes apostólicos en el silencio acogedor de una casa labrega. (Oroluc).

¡Bien por el señor alcalde! Ayer en plena sesión dijo estas solemnes palabras: «Estoy dispuesto a todo, incluso a presentar la dimisión si el proyecto de abastecimiento de aguas de que es autor el señor Aguinaga fuera desaprobadado en Madrid por ciertas influencias». Un concejal le contestó con estas otras: «Pues entonces: ¡adiós Alcaldía, pronto se le irá de sus manos!» Tenga en cuenta el lector que el citado proyecto sólo ha sido rechazado por la Junta consultiva de Caminos, en gran mayoría de votos, en lo referente al aprovechamiento de aguas para industrias, cosa que —dice— se opone a la ley de aguas. ¡Señores ingenieros! respetemos esa ley; pero también la prosperidad de toda una capital. ¿Han entendido?

—De ocho a diez de la noche tocará la Banda Municipal los miércoles, viernes y domingos; si el tiempo no lo impide, decimos nosotros

A dimitir

Eso es lo que debe hacerse y lo aplaudo sin reservas o el proyecto de las aguas a buen término se lleva, o a dimitir; más no solo el alcalde, que eso fuera ridículo, si no todas las personas que hoy ostentan cargos populares; pues si es que extrañas influencias se oponen a que por fin se lleve a cabo la empresa que ha de sacar a este pueblo del letargo y de la incuria contra los tales obstáculos hay que medir nuestras fuerzas. Como cantan en Marina la lindísima zarzuela, hay que beber y apurar y si por fin no se lleva a cabo lo que queremos apuremos la paciencia y cuando hayamos ya visto que esto del agua no cuela que le ayudará de veras el pobre pueblo abulense que en regenerarse sueña y que por culpa de algunos yace en tristeza completa; o bebemos o apuramos o agua a todo pasto o leña

Francisco Delgado

¡Fumadores! ¡Bebedores!

EL DESINTOXICANTE «19» purifica de tóxicos hasta eliminar el vicio. Vitamínico, vigorizante inofensivo. En Farmacias.

Agentes y representantes de Seguros

Compañía Española de Seguros, trabajando todos los Ramos, desea nombrar Delegado en esta Provincia y pueblos de la misma. También Delegado para Compañía de Capitalización. Escribir a PUBLICIDAD «PROSPER» San Alberto, 1. — MADRID (Viene de 2.ª página)

Máquinas punto nuevas «Carher». Rodamientos bolas. Máquinas subir puntos medias. Facilidades pago. «Elegancias Margot». Montero Calvo, 2. VALLADOLID.

Cantero - Marmolista Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

Viuda de Julio Lastras Paseo de la Encarnación Carretera del Cementerio. Avila

Peletería Germana Abrigos, garras, astrakán, capas. Nuevos modelos. Precios fábrica. Bola, 13. Madrid.

Jefatura Agronómica de Avila

Industrias agrícolas Se pone en conocimiento de los elementos interesados, la obligación de solicitar de la Jefatura Agronómica la autorización necesaria e imprescindible para instalar, ampliar, trasladar o modificar industrias enológicas y sus derivadas (vinagre, alcoholes, aguardiente, etc.) elayoténicas, sidreras, sericícolas, obtención de mieles y cera, y molinos maquileros, para toda clase de granos, excepto trigo (que se solicitarán del Servicio Nacional del Trigo).

Las solicitudes de instalación, ampliación, sustitución de maquinaria ó traslado de las industrias agrícolas a que se refieren los apartados a) y b) del artículo 5º del Decreto Ley de 1 de mayo de 1952 (que se refieren a obtención de fibras textiles, y secado y fermentación de tabaco) que no estén reguladas por disposiciones específicas se presentarán en las Jefaturas Agronómicas y serán tramitadas por las mismas, las que les facilitarán los impresos correspondientes.

El ingeniero jefe, José Pascual

Delegación Provincial del Frente de Juventudes

Relación de maestros de esta provincia a los que individualmente se concede la calificación de un punto para el concurso de traslados: Arroyo Jiménez, Julio; Blázquez Gómez, Luis; Conde Rodríguez, Pablo; Chamorro Vinuesa, Enrique; Chaparro Chaparro, Adrián; Díaz Blázquez, Fidel; Fernández Cortijo, Antonio; Fernández Fernández, Francisco; Fernández Fernández, Gaudencio; Galindo Morales, Florencio; García Martín, Mario; García Bermejo, Faustino; Gallego Cid, Daniel; García Ramos, Juan; García Sendín, Pablo; Gómez Báñez, Fernando; González Abasolo,

Máquinas de Punto Gilroch Venta plazos y contado Garantía y solvencia FABRICA EN AVILA Ramón y Cajal, 5 Venta en FERRETERIA «LA BIGORNIA» Mercado Chico DIRECCION: Madrid, Mayor, 32

320 PLAZAS Policía Armada

y de Tráfico, con 8,400 pesetas, más trienios, indemnización familiar, etc., 21-30 años. Exámenes en Madrid y otras capitales. Preparación por correspondencia. Nuevas contestaciones. Regalamos programas con modelo de instancia y con instrucciones completas. Escriba hoy mismo a la

Academia Caballero Calle Santa Bárbara, 4.-MADRID

Compraría Minerva imprimir usada, tamaño doble holandesa, cilíndrica. Ofertas a Publicidad AVILA.—Salamanca.

180 plazas sin título 150 Agentes Policía, con 15.000 pesetas, 20-35 años. 30 Auxiliares Banco Exterior de España, 10.200 16-25 años. Regalamos programa con modelo de instancia. Escriba hoy mismo a la

ACADEMIA CABALLERO Calle Santa Bárbara, 4 Madrid

Carlos; González Bellido, Luis; González Cerrudo, Angel; González Martínez, Jesús; Gutiérrez Martín, Patricio; Hernández García, Mateo; Hernández Nieto, Elías; Hernández Orgaz, Juan; Jiménez Vicente, Eusebio; López Díaz, Mariano; López del Pozo, Justo; Magán Acedo, Jesús; Maroto González, Benito; Martín Lorenzo, Jacinto; Martín Martín, Felipe; Muñoz Arévalo, Lorenzo; Nieto Gómez, Juan; Nieto Repilla, Angel; Parada Corsela, Manuel; Pindado Rodríguez, Mariano; Pindado Sánchez, David; Fuente Rodríguez, Angel; Rey Fernández, Emilio; Robledo Herrero, Máximo; Rocha Bueno, Roque; Romero de la Fuente, José; Sánchez Díaz, Honorino; Sánchez González, Fernando; Sánchez Jiménez, José; Sánchez Miguel, Benito; Sánchez Paniagua, Santos; Sánchez Sánchez, Celso; Santos Marcos, Julián; Velázquez Garzón, Victoriano; Vicente Castro, Buenaventura.

EDICTO

Don Alejandro Harguindey Salmonte, magistrado de Trabajo de esta capital y su provincia. Hago saber: Que en los autos ejecutivos promovidos por Rufino Blanco Fabián contra la Sociedad de Cazadores y Pescadores de Piedrahita se saca a pública subasta los siguientes bienes: un rifle marca Tigre, núm. 23524, calibre 44. Una bicicleta en buen estado, de caballero, de paseo, marca Dal, cuadro reforzado, sin bomba ni accesorios con guardabarros. Otra bicicleta en medio estado sin marca, de caballero, de paseo, con bomba deteriorada y sin guardabarros. Valorado todo ello en la cantidad de mil ochocientos veinticinco pesetas por cuya cantidad se pone en venta señalándose para la celebración de la subasta el día 2 de octubre a las doce horas de su mañana, celebrándose la subasta simultáneamente en la Sala de Audiencia de esta Magistratura de Trabajo sita en la Avenida de Portugal 31, bajo y en el Juzgado de Primera Instancia e Instrucción de Piedrahita residencia del ejecutado, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 1.488 de la Ley de Enjuiciamiento Civil, advirtiéndose que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes de su avalúo y para tomar parte en la subasta los licitadores consignarán previamente el diez por ciento del valor de los bienes sin cuyo requisito no serán admitidos.

Dado en Avila a 10 de septiembre de 1952

El magistrado de Trabajo, Alejandro Harguindey Salmonte; el secretario, ilegible.

No sufra Ud. más la tortura de unos pies ardorosos, doloridos y embotados que no le dejan andar porque no le caben ya dentro del calzado No quiera ser un mártir agotado por tan irrisorio dolor y cansancio, cuando tan fácil le ha de ser el liberarse de tal tormento. 1.º Descálcese doquiera le rinda el laceraante dolor de sus pies, ya en su casa, en pleno campo o en cualquier lugar de la ciudad. 2.º Acariésciles con el bienhechor contacto de la sutil crema Dentoderm sobre todo prestando su máxima atención a la planta y a los entrededos de sus maltratados pies, que es donde precisamente nace el dolor, y con sólo suavemente extender una ligera capa, sin ni siquiera friccionar, porque los elementos activos del Dentoderm son avidamente absorbidos por la piel, sentirá inmediatamente el anhelo fresco que convertirá su tormento en bienestar y en el goce de recobrar la agilidad de sus pies. 3.º Cálcese nuevamente después de liberado de su cautiverio (Dentoderm no engrasa ni mancha) y prosiga su interrumpido andar, olvidando incluso que sus pies existen, ya que también de su acre y penetrante olor quedarán exentos con sólo una aplicación de Dentoderm diariamente.

Dentoderm La solución definitiva del problema de los pies LABORAT. CERA, S.A. - Vico, 18 - BARCELONA

Novena a la Virgen de las Angustias

Han comenzado los actos religiosos en honor de la Patrona de Arévalo, trasladada en la tarde del jueves del Monasterio del Real a la iglesia de Santo Domingo, en donde comenzó la novena, rezándose el Santo Rosario, y se hizo el ejercicio piadoso; exposición de S. D. M., terminando con el himno a la Virgen de las Angustias, y la Salve; y la Capilla Cantora integrada por señoritas devotas de la localidad, cantaron diversos motetes. El primer día, el párroco de Santo Domingo, don Manuel Galán, saludó a la Virgen que por primera vez —dice— entra en su parroquia a siete años. Como padre espiritual de sus fieles—continúa—consagra el amor y fidelidad cristiana de todos ellos, a la Patrona, a quien pide mire por las buenas costumbres y moralidad de los arevalenses. Que Arévalo se diferencie de las naciones del telón de acero para dentro, practicando en su vida privada y pública la moralidad cristiana, las buenas costumbres y la honradez que siempre imperó en el corazón de esta tierra de Arévalo y de Castilla. Y terminó exhortando a todos a cumplir como católicos, haciendo la novena a la Patrona.

El templo se ve ocupado por varios centenares de fieles, amantes de la Virgen de las Angustias.

Carnet de identidad

Ha sido publicado un bando por la Corporación municipal, comunicando al vecindario la necesidad de retratarse para la confección del documento nacional de identidad y formalizar los

correspondientes impresos que en los estudios fotográficos facilitarán, debido a que dentro del presente mes se diligenciarán los correspondientes documentos.

Organización de ciegos

A partir del domingo pasado, ha aparecido en Arévalo el cupón de ciegos, procedente de la Delegación de Salamanca, que ha tenido extraordinaria aceptación, siendo vendido por el ciego, mutilado de guerra, Evaristo Heruández.

Otras noticias

Continúa abierta la exposición de cuadros Sanz-Vegas Casas, que ha tenido un extraordinario éxito, habiendo vendido la mayoría de los cuadros expuestos, siendo digno de destacar dos vistas de arévalo — colle y torre de Santa María, y torre de la iglesia de San Martín—, un rincón de la Catedral de Avila, dos retratos de tipos de Arévalo —el «Pillete» y el «Tota» y otro de Avila —«El Abuelo» y un bodegón. Una vez vista la aceptación que ha tenido, felicitamos a este joven pintor arevalense, al que auguramos grandes éxitos en el futuro.

—El mercado semanal de los martes se va animando, y se ven los carros puestos al borde de la carretera, en la Plaza de José Antonio, como antiguamente, costumbre que ha sido muy bien recibida, y que marca una normalidad de comercio entre agricultores y compradores.

—El fresquecillo va apareciendo y las gabardinas van saliendo de los armarios para airearse y purificarse de alcanfor y demás productos similares a que han estado sometidas durante el verano.—M.

CANTIVEROS LAS FIESTAS DEL PUEBLO

Es cantiveros, pueblo pequeño como todos los de la Moraña, partido de Arévalo, llanuras infinitas, ricas sus tierras, gentes sencillas como son los labradores.

Desde el coche divisó un conjunto muy armónico. La iglesia sobresale esbelta juntamente con su campanario como queriendo contemplar a todos sus feligreses. Espesas alamedas rodean al pueblo, haciendo bonito y alegre el paisaje. Por un lado el pueblo tiene grandes extensiones de regadío.

El coche entra rápido y los niños llenos de alegría le rodean al parar. Bajan algunos hijos del pueblo a celebrar las fiestas con sus familiares en toda su intimidad. Yo, deseoso de ver y observar, me voy solo recorriendo todas las calles del pueblo.

Las campanas de la torre me sorprenden con su alegre volteo anunciando las vísperas de la gran solemnidad. Detonaciones de pistolas y cohetes voladores se lanzan al espacio. Los chiquillos corren saltando hacia la iglesia.

El señor cura párroco, don Hilario Galindo, con paso lento y reverente se dirige al templo para entonar las Vísperas solemnes a su Patrona.

Para comenzar las fiestas encienden una gran luminaria. Mayores y pequeños se divierten en torno a ella.

¡Es bonito y poético un amanecer en la Moraña! Escóndense delicadamente las estrellas y el sol aparece como tocando el cie-

lo y la tierra en la lejanía. Cantan los gallos. Ladran los cachorros en sus corrales. Canturrean los muleros la canción de moda Braman las novillas. Relinchan las yeguas...

¡Cantiveros está en fiestas a su Virgen de la Vega! Son las nueve de la mañana. La gaitilla y redoblante tocando un pasacalles van despertando a todos los cantiveros.

A las once, misa solemne, oficiada por el señor cura párroco. El altar le adornaban preciosos geráneos, coronas y flores naturales, arregladas por manos femeninas. Los forasteros contemplaban de un lado a otro los trabajos realizados. Los cantiveros han dejado a su iglesia como una tacita de plata. El señor alcalde, el señor secretario y los concejales pasan a ocupar los bancos presidenciales. La «Coral Estudiantina» de Cantiveros, dirigida por el clérigo minorista hijo del pueblo don Luciniano Rodríguez Ortega, hizo resonar con tonos muy viriles y majestuosos las notas festivas y alegres de la misa «de Angéls». Es interpretada por dos coros, uno de típles y el otro de jóvenes voces vibrantes y frescas como son sus corazones. En las partes principales de la misa se entonaron motetes a dos y tres voces.

Después de entonar la masa coral «Tomad, Virgen pura, nuestros corazones...» y finalizar el típle la estrofa, dió comienzo la procesión, con gran asistencia de fieles, sobre todo de hombres. Todo en ella fué perfecto orden y silencio. Los cantiveros, como castellanos castizos, saben

EN LA PRIMAVERA DE 1953...

Se celebrará en Madrid la II FERIA Internacional del Campo

Proclama del delegado nacional de Sindicatos

Ante la II FERIA Internacional del Campo, el delegado nacional de Sindicatos ha dirigido a los agricultores y ganaderos españoles la siguiente proclama:

La necesidad de que la agricultura española cuente con una manifestación periódica de su actividad que permita fomentar su progreso técnico y contribuya a facilitar la venta de sus productos resulta ya un hecho innegable.

La experiencia de la I FERIA Nacional del Campo ha demostrado el acierto de la Organización Sindical al establecer este Certamen en la Capital de España.

Al convocar nuevamente a través de sus Hermandades y Cámaras Sindicales Agrarias a todos los agricultores y ganaderos de España es de justicia destacar la voluntad y el esfuerzo que en el primer Certamen demostraron de un modo tan brillante.

Siguiendo las razones que justificaron la celebración de la I FERIA, la Delegación Nacional de Sindicatos, organiza el segundo Certamen que tendrá lugar en la primavera de 1953.

La importancia económica y social que la economía agrícola y ganadera tiene en el conjunto de la vida española, exige que en esta nueva manifestación de sus productos y de su utillaje técnico participen cuantas actividades se relacionan con el campo.

Invito a los agricultores y ganaderos de toda España para que a través de sus entidades representativas—Hermandades y Cámaras—presenten en Madrid un nuevo exponente de lo que es el campo español y consigan los resultados comerciales que la actual coyuntura permite esperar fundamentamente.

Las industrias que producen maquinaria y fertilizantes, cuantas empresas transforman los frutos del campo y los productos de nuestra ganadería, tienen en la II FERIA una magnífica oportunidad para establecer contacto con la totalidad de la población campesina presentando los últimos adelantos de la técnica y los equipos más convenientes según las características de la variadísima agricultura española.

En 1953 tendrá este exponente del campo español una mayor amplitud al figurar en el Certamen otros países que presentarán ejemplares de ganado, equipos mecánicos y una demostración de sus métodos de cultivo y de

las variedades que pueden interesar a España.

Al aliciente comercial y económico, fundamental en todas las Ferias, ha de añadirse en España el estímulo de trabajo y de superación que nuestra situación actual exige, hasta lograr en las cosechas y en el ganado los índices de producción indispensables para atender las necesidades nacionales y poder ganar los mercados extranjeros mediante la exportación de nuestros excedentes.

Toda la múltiple variedad de nuestras regiones ha de estar de

modo práctico recogida en la II FERIA del Campo. Los ejemplares de ganado de nuestras zonas de Montaña, la producción cerealista, vitivinícola y oleícola de la Meseta y los frutos y hortalizas de Levante formarán la expresión más justa de lo que es la tierra de España y de cuanto representa el trabajo de sus hombres.

¡Agricultores!, ¡Ganaderos!, ¡Industriales!: cuantos tenéis intereses en el campo, acudid a la II FERIA que en Madrid celebrará la Organización Sindical Agraria en la primavera de 1953

Vinos españoles; producción y consumo interior

Nuestra literatura ofrece una gran afluencia de alabanzas y loas de los vinos españoles, en general, y más concretamente respecto a los vinos de mesa. Sin perdernos en la profusa literatura vinícola, sentiremos la afirmación de que más de un millón y medio de hectáreas se destinan en nuestro país al cultivo de la vid. Es decir, casi el seis por ciento de la total superficie cultivada, que supone un doce o quince por ciento de nuestra producción agrícola, con un valor difícil de estimar exactamente, pero que llega a alcanzar, recogiendo exactamente sus manifestaciones, a unos 4.000 millones de pesetas.

España puede dividirse en doce regiones vitícolas: Andalucía, Extremadura, Levante, Cataluña y Baleares, Aragón, Rioja, Navarra, La Mancha, Centro, Castilla, Galicia y Canarias; esto es, que el rico caldo de la vid se produce en toda la geografía peninsular, a veces bajo distintos nombres y calidades, como el *chacolí* de las tierras altas y sueltas de la Iberia húmeda, los buenos *caldos* asturianos, los excelentes *tintos* de Galicia y los riquísimos productos líquidos de las vides riojanas, manchegas y jerezanas.

Nuestra producción es considerable aunque algo menor que la mitad de la francesa e italiana, los dos grandes países productores de Europa; en cambio nuestro consumo queda muchísimo más bajo. Por esta razón España, puede, con unas cosechas inferiores, destinar grandes cantidades a la exportación. Un caso parecido sucede con Portugal y Chile, que frente a un consumo inferior obtienen cosechas relativamente importantes, destinando el excedente a la exportación.

Para dar una sucinta idea de la importancia y valoración del vino en nuestro país, reproducimos los siguientes datos:

Valor del cultivo o plantación de la viña, 12.000.000 de pesetas.

Valoración anual de:

Cosecha: productos principales y secundarios, 2.200.000 pesetas.

Exportación de vinos, 295.000 pesetas.

Producción de alcoholes, 650.000 pesetas.

Producción de aguardientes, compuestos y licores, 500.000 ptas.

La Mancha, mayor productora

La magnitud de estas cifras nos releva de un ulterior comentario, si la publicación de este rápido estudio no coincidiese con la celebración en Ciudad Real, con la Primera FERIA Regional del Vino de la Mancha. Esta es la región vinícola por excelencia, y la primera de España en la producción de vinos. Solamente Ciudad Real, provincia totalmente manchega, tiene 238.620 hectáreas destinadas al cultivo del viñedo, superando en mucho a todas las demás regiones de España. En total, la Mancha dedica a este cultivo 461.608 hectáreas, de un total, en toda España, de 1.521.422 hectáreas, o sea más del 30 por 100 de ese total. Y además se da el caso de que casi toda la uva que producen los 315 millones de cepas plantadas en la región manchega, el 99 por 100 por término medio, se dedican a la vinificación.

Ciudad Real es la provincia que más vino produce: 1.397.000 hectolitros en la última campaña de 1950-51. Dentro de la Mancha le siguen Albacete, con 545.000 hectolitros; Toledo, con 542.000 y Cuenca, 287.000. Ello hace un total de 2.771.000 hectolitros de vino manchego, frente a los 13.230.000 cosechados en toda España, o sea, el 21 por 100 más de la quinta parte. Después de la Mancha siguen en producción Andalucía, con 2.400.000 y Cataluña con 1.910.000 hectolitros.

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7, (Sorteo del día 13 de septiembre) Premiado con 50 pesetas el número 851. Y con 5 pesetas los terminados en 51

REPRESENTANTE

se necesita para Sociedad importante de MAQUINARIA ELECTRICA e INSTALACIONES DE RIEGO. — Dirigirse con referencias al Apartado 472. — MADRID.



AVILA EN NICARAGUA UN SALTO DE OCHO MIL KILOMETROS

Dos sacerdotes abulenses en el Seminario Interdiocesano de Managua

A nuestros buenos y muchos amigos, que alcanzasteis la promesa de nuestras noticias. Las páginas siempre acogedoras de EL DIARIO DE AVILA nos ayudan a cumplir vuestros deseos y los de cuantos sienten la catolicidad de nuestra fe, que nos trajo a tierras nicaragüenses.

Julián Blázquez Chamorro y Julián Lorente Lozano.

Cuando hace tiempo leíamos un precioso artículo de Fosá sobre el lago de Managua, estábamos muy lejos de aquí y aun estaba muy lejos nuestro pensamiento de que hoy pudiéramos contemplarle desde el parque Darío.

Los mil ciento veinticinco metros de altura de Avila se han trocado por los cuarenta y seis de la capital nicaragüense y el paralelo 40, que nos pone a salvo de las furiosas encendidas del sol tropical, quedó muy arriba, meados como nos encontramos en el 12, más cerquita del ecuador.

La primera semana de nuestra estadía en el continente americano es de observación, de obligados saludos, de comprobación al sinnúmero de preguntas que estos buenos hermanos sacerdotes nos hacen sin cesar, al verlos de que les refresquemos los

oídos con noticias de España y de Avila. Por necesidad hemos de haber consumido más «frescos», para hacer saliva que permitiera seguir conversando.

No sé si nosotros vamos entrando ya en la vida normal o la vida normal entra en nosotros, después de dos días de vacaciones concedidas a los seminaristas para festejar la feliz llegada de los Padres, y sin dejar aun de sudar bastante en este clima pegajoso de Managua. Con la ayuda de Dios, el esfuerzo de la voluntad... y los imprescindibles frascos de limón y naranja, por no tomar otras bebidas indígenas, un poco o un mucho extrañas a nuestras tierras de Castilla, iremos bandeando estas pequeñas dificultades. Un consuelo es ver que también los naturales sudan como nosotros y se

quejan del calor. Los meses próximos han de ser más «saborosos», menos calientes quiero decir.

El trabajo, pues, ahora a los comienzos es «suavesito». Hay precaución de medir bien las fuerzas antes de embarcarse en quehaceres duros. Desde luego, el Seminario es para nosotros una defensa con sus clases y la atención a los seminaristas, pues nos libra de otras mil cosas urgentes a las que de buena gana atenderíamos por la necesidad tremenda de trabajo sacerdotal.

El Seminario provisional es el Palacio Arzobispal (no penséis en verdadero palacio, es una casa grande sencillísima) mientras tanto se hace el que se proyecta. Será esta preocupación la que se lleve parte de nuestra actividad en propaganda por la obra.

Llevamos una semana en Managua y aun parece un sueño. Fué tan rápido el viaje, tan sencillo verse trasladado en unas horas de Madrid a Nicaragua, sin apenas poder ir contrastando las distancias con las vistas reposadas de los distintos pueblos escalonados desde la Patria, que no acaba uno de convencerse de la realidad.

El viaje fué lo mejor que se pudiera desear. Ni un mareo, ni apenas baches. Sólo unos en el Atlántico, de noche todavía, a cinco mil metros de altura y con la coincidencia agravante de una pequeña avería en la instalación eléctrica que nos de-

jó a oscuras en el momento más angustioso. Todos guardamos silencio, pero la oración y las ofrendas a Dios salieron fervorosas de lo más profundo del alma.

Las impresiones se sucedían muy rápidas y muy en contraste. La nota común en todas las escalas era encontrarnos en una verdadera Babel de lenguas y de razas. Hoy el mundo resulta menguado. En África comenzamos a ver negros muy negros, en Dakar, más abajo de nuestras islas Canarias, más arriba de nuestra Guinea. Fantástica la vista de la ciudad mora con sus luces de mil colores. El sudor nos bañó en cuanto echamos pie a tierra sobre la pista reblanqueada del aeropuerto. Eran las dos de la madrugada del día 30. Poco después subíamos para dar el gran salto al Océano, con cinco mil kilómetros de agua por delante y diez horas de vuelo infatigable. Este miércoles y el jueves hubimos de quedar sin misa. Ni aun iglesias veríamos, desde las visitadas en la hermosa ciudad de Lisboa—la última, la modernísima de la Virgen de Fátima—, hasta llegados a Managua. Los aeropuertos quedaban lejos de los núcleos urbanos y era escaso el tiempo de las escalas. Buen altar el de las aguas inmensas, el avión por ara, para celebrar la «misa» del ofrecimiento rendido de cuanto somos a la voluntad de Dios.

(Continuará)

KALIDOSCOPIO

Sopa de letras

Toreros de hoy

- 1.—DASPAO
- 2.—ICRIPAAA
- 3.—MAJOLLUIN
- 4.—ROLLATERM
- 5.—PRESDE
- 6.—REÑODOZ
- 7.—TRAPRAI
- 8.—XEFIL
- 9.—GROTAE
- 10.—RENTOLEL

Solución a la del sábado

- 1, ahorro. 2, póliza. 3, seguro.
- 4, Pelayo. 5, premio. 6, dinero.
- 7, entrega. 8, caja. 9, central. 10, asegurado.

un partido sin demasiadas dificultades a un Oviedo que tiene que aclimatarse mucho si quiere mantenerse en la Primera División.

En los restantes partidos, el Gijón, pese a su rotunda victoria, sudó más de la cuenta para vencer al Málaga, ya que los cuatro tantos conseguidos los logró en los doce últimos minutos del encuentro, al desmorralizarse el Málaga a raíz del primer gol. En Santander, el titular no tuvo enemigo fácil en el Atlético bilbaíno al que supo vencerle también en los últimos minutos, no acusando profundidad la delantera de San Mamés a falta de varias de sus principales figuras.

No se puede precisar nada después de esta jornada y habrá que adelantarse bastante dentro del torneo para comenzar a fijar posiciones. Sin embargo, estimamos que entre cierto número de los equipos y los demás media una notable diferencia respecto a juego y clase. Y si no... el tiempo lo dirá.

El patido de ayer en San Antonio

Ayer se celebró en el campo de San Antonio un partido de fútbol entre dos conjuntos del Avila con el fin de observar a los jugadores de que dispone y de probar a algunos elementos de fuera que sirvan de refuerzo al equipo, ya que se quiere preparar un once que pueda conquistar en el torneo regional el primer puesto, para poder volver a Tercera División en la temporada venidera.

Por lo heterogéneo de la formación de ambos bandos, no se vieron apenas jugadas dignas de mención, y respecto de los jugadores que se probaban, hubo de todo y requerirá una nueva observación para decidir cuales son los aprovechables.

Al encuentro asistió poco público, pues lo desapacible de la tarde nos hacía creer que estábamos en vísperas de Nochebuena. Parece ser que el domingo próximo nos visitará un equipo madrileño, ante el que las pruebas serán más eficaces.

EL DIARIO DE AVILA

Redacción y Administración
Plaza del Teniente Arévalo, 7,
Teléfono 24
APARTADO DE CORREOS
número 8

Sanatorio Quirúrgico del Carmen
Dr. D. Florencio Tejerina
CONSULTA DIARIA de 12 a 2
Ramón y Cajal, 9. Teléfono 527. AVILA
Public. AVILA.

Oficialmente estamos en verano

Pero en casi todas las casas de Avila ha aparecido el brasero

Según el calendario y según la Astronomía, hasta el día 22 del actual no pasa el Sol por el equinoccio del otoño, por lo que aún nos encontramos en la temporada de verano. Pero los elementos han querido aparentar que hemos llegado al invierno, y las temperaturas bajas de toda España han sido sobrepasadas por las de Avila donde en la madrugada del domingo apareció en el termómetro un grado sobre cero.

Esto ha motivado que todos los vecinos de la capital se hayan aprestado a defenderse contra este invierno anticipado, sacando las gabardinas, abrigo y mantas de sus refugios de naftalina y D. D. T. Pero como esto ya no resulta suficiente, desde hace algunos días han comenzado a funcionar los braseros en la mayor parte de las viviendas abulenses, y donde existen chimeneas se ha iniciado el alegre crepitar de los leños de encina y de pino.

Con lo cual, el año 1952 nos va a deparar una segunda sorpresa: la primera ha sido lo simbólico del verano, con temperaturas máximas inferiores a las registradas en una primavera normal; la segunda va a ser el escamoteo del otoño para entrar de golpe y porrazo en un invierno que tiene cerca de ocho meses de duración.

Confiemos en un paréntesis de bonanza para las próximas fiestas de Santa Teresa, con el fin de que la devoción de los numerosos fieles pueda demostrarse en todo su esplendor, si las circunstancias meteorológicas nos son propicias.

Diecisiete osos, cinco oseznos y dos focas se han cazado en el Artico

Llegan nuevas noticias de los cazadores españoles del Artico, que se deben estar divirtiendo de lo lindo. Estas noticias son de que ya han cobrado diecisiete grandes osos blancos, cinco oseznos y dos focas. Uno de los oseznos lo van a regalar al Ayuntamiento de Madrid para su Casa de Fieras del Retiro.

M. del Cañizo

Director de los Servicios de Medicina del Hospital Provincial
Consulta diaria excepto los lunes
Calle Comandante Albarrán n.º 8
(nuevo edificio del Asocio)

SE VENDE casa con dos viviendas, una libre, en Losillas, número 6. Informes: Duque de Alba, 12, principal.

Un transcendental problema común:

La obra de nuestro nuevo Seminario

SE VENDE casa con corral, llave en mano. Plazuela de Juan Jorge, núm. 7. Para tratar en la misma.

SE RUEGA a la persona que haya encontrado una caja con ropa de niño, perdida en el trayecto Avila-Padrierno, la entregue en Bracamonte, 8.

SE ARRIENDAN pastos lanares montaneros finca Montes de Alamán (Toledo). Dirijanse administrador, o a teléfono 10 de Almorox.

CARTILERA

Espectáculos anunciados

Cine Gredos.—«En busca de marido» (3).
Gran Cinema.—«Si tu a c i ó n desesperada» (2).
Teatro Principal.—«Séptima página» (3-R).
Moralidad.—(1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (4) Mayores, con reparos. (5) Gravemente peligrosos.

FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Paradinas, Plaza de Santa Teresa.
Aparicio, Avda. José Antonio

Ecos de sociedad

Natalicio

El sábado dió a luz con toda felicidad, una niña, la esposa de nuestro buen amigo don Fernando Pérez, oficial del Banco Hispano Americano, de esta capital (nacida María del Carmen Andueza). Nuestra enhorabuena.

Petición de mano

Por don Ciriaco del Río, propietario de Balbarda, y señora, y para su hijo Octaviano, ha sido pedida a don Manuel Muñoz, industrial y propietario de Valdecasa, la mano de su bella hija Severina. La boda se celebrará en breve. Enhorabuena.

Necrológica

Ha entregado su alma al Creador en esta capital la ilustrísima señora doña Pascuala Fernández Gomez, viuda de Sánchez de la Cueva, respetable señora cuya dilatada vida se deslizó, dentro siempre de los cauces cristianos, entre el cuidado exquisito de su católico hogar y el comercio de librería en el que extremó constantemente su gran cortesía y amabilidad con sus clientes. Esta tarde se ha realizado el sepelio de sus restos mortales al Cementerio Municipal acto ínfubre al que asistieron numerosas personas.

Acompañamos muy de veras en su justo dolor a la familia, singularmente a sus hijos doña Teresa y a don Leopoldo, colaborador de EL DIARIO DE AVILA. Rogamos a los lectores una oración por la perpetua felicidad de la finada.

Donativos para el Ropero de A. C.

Señora de Caprotti, cuatro pares de patucos; señora de Enriquez de Salamanca, un traje de caballero.

Dr. Federico Collado

Puericultor del Estado
Jefe del Servicio de Puericultura del Hospital Provincial
Reanuda su consulta de enfermedades de la infancia, de 12 a 2 y de 4 a 6.—Av. José Antonio, 2

LA PERSONA que haya extraviado una cartuchera, puede recogerla en Tomás Luis de Victoria, 10. Patio.

PERDIDA gabardina y sombrero impermeable. Gratificarán San Segundo 8.

Una llamada

Sea espléndido en la entrega de su limosna—objeto o donativo—para la Gran Tómbola «Pro Nuevo Seminario», que ha de abrirse en nuestras próximas fiestas.

ELECTRICISTA

Se necesita para encargado de pueblos. Razón: Emilio Sierra. San Segundo, núm. 28.

El Comercio y la Industria ante las próximas fiestas en honor de Santa Teresa de Jesús

El pasado día 13 tuvo lugar en la Cámara Oficial de Comercio e Industria de esta ciudad, la proyectada reunión de los diferentes Gremios de la misma, para tratar de organizar los festejos que tradicionalmente dedica el comercio y la industria a Santa Teresa de Jesús, a cuya reunión asistió un crecido número de electores que pusieron de manifiesto su gran entusiasmo para conseguir el mayor realce en estas fiestas.

Se acordó en primer lugar nombrar una Comisión con amplias facultades para la organización de los festejos que han de consistir en los que con arreglo a las disponibilidades económicas

aconsejen, por lo que se recomienda a todos los comerciantes e industriales colaboren con la máxima esplendidez, teniendo en cuenta que la Comisión nombrada está decidida a que los festejos del año actual sean organizados y administrados exclusivamente en nombre del Comercio y la Industria.

Como el tiempo apremia, y teniendo en cuenta que estos festejos han de organizarse de conformidad con la recaudación obtenida, la Comisión ruega encarecidamente a todos entreguen su donativo a la primera visita de los encargados de la cobranza, que ha de dar comienzo mañana martes día 16.

La Comisión.

Academia "LEON-SANCHEZ CRESPO" (LEGALMENTE AUTORIZADA)

Bachillerato. Examen de Estado. Preparación Militar. Peritos agrícolas Informes y matrícula: Sr. Sánchez Crespo o Sr. Cobián. Parque de San Antonio, 1. De cuatro a cinco

Las enfermedades crónicas y las intervenciones quirúrgicas...

Originan cuantiosos gastos tanto para su diagnóstico como para el tratamiento operatorio de las mismas. En evitación de aquellos, procede asegurarse en el **Igualatorio Médico Quirúrgico y de Especialidades de Avila**. Esta institución tiene a su servicio 36 especialistas médicos y cirujanos, — incluso dentistas —, Sanatorio, Instalación de Rayos X, Laboratorios, Transfusión de sangre y plasma, Ambulancia para el traslado de enfermos a la capital, Servicio de urgencia gratuito para todo el público en su Clínica y nocturno domiciliario a tarifa reducida, etc. etc. Y cuantos medios son necesarios para una perfecta y moderna asistencia. Se halla organizado, sin intermediarios mercantiles, por los propios médicos, evitándose así gastos superfluos en beneficio del cliente.

Aprovéchese de esta magnífica oportunidad y cubra tales riesgos ingresando en el Igualatorio, y eligiendo de su nutrido cuadro de doctores los que más le plazcan.

Oficinas: San Juan de la Cruz, 28, bajo, edificio del Colegio Oficial de Médicos.

Una frase de la Sda. Escritura

«Honra al Señor con tu hacienda y con las primicias de tus frutos: y se llenarán de trigo tus trojes, y tus lagares rebotarán de vino.» (Prof. 3-9-10)

P. Robledo García

MEDICO PUERICULTOR
Rayos X. Enfermedades de la infancia.
Consulta a las 12 y de 4 a 5
Reyes Católicos, 6. — AVILA

Registro Civil

Matrimonios: Justo Berrón Campillo con Luz María Morato Jiménez, en San Juan; Pascual Alvarez Jiménez con Hilaria Gutiérrez Garrido, en San Pedro; Ascensión Celestino López García con Concepción Verdugo Morcillo, en San Juan.

Defunciones: Baltasar Rodríguez Jiménez, de 58 años, en San Cristóbal 1; Pascuala Fernández García, de 76 años, en calle de San Segundo, 10.

Un ruego a la Telefónica

Estamos recibiendo con insistencia quejas de gran número de abonados al teléfono en esta capital, sobre las deficiencias que se observan en el servicio. No sabemos si porque éste ha aumentado o porque falta personal suficiente, el caso es que desde que se descuelga el micrófono hasta que pide número la señorita de la central transcurre un plazo bastante largo, a veces irritante. Y no digamos si se trata de una conferencia, porque con las líneas directas que hay con Madrid nadie se explica que lo normal sean dos horas de demora en cuanto pasan las diez de la mañana. Si la conferencia es con otro punto donde no haya línea directa, entre los que se encuentran muchos pueblos de la provincia, la espera se hace intolerable.

Nosotros, que en estas columnas nos apresuramos a elogiar como se debía la mejora que experimentó el servicio telefónico de Avila al instalarse los actuales aparatos, y la solicitud con que se atendía a las llamadas, tenemos que recoger las quejas de los usuarios y trasladarlas a la Telefónica en la confianza de que serán atendidas rápidamente.

Y de pasó, insistir una vez más en la instalación del servicio automático, que mejorará definitivamente las comunicaciones urbanas.

¡Tratantes! ¡Ganaderos!

Grandes y acreditadas ferias de toda clase de ganados, tendrán lugar en esta villa de Fontiveros, durante los días 17 y 18 del actual mes de septiembre.

Abundantes pastos y abrevaderos.

Para comodidad de los señores feriantes, excelentes casas de comidas.

Magníficas vías de comunicación, con coches diarios a Avila, Arévalo y Peñaranda. Seis kilómetros de la estación de ferrocarril, con coches a la hora de los trenes de Avila y Salamanca.

Máquinas punto

dos guahilos, rodamiento bolas, marca garantizada, profesoras domicilio.—Máquinas coger puntos medias. San Bernardo, 42. — MADRID

DE TOROS Un ensayo general

La novillo-becerrada suspendida el pasado domingo, se celebró ayer tarde en nuestra plaza, con la sola variación de rebajar de categoría a los que decían novillos y convertirlos en erales, y todos tan contentos.

La plaza en sí ya daba frío; un centenar de personas a la sombra y una quinta parte de entrada al sol. ¡Y aun un muchachete se atrevía a recorrer los tendidos voceando «cerveza y gaseosa muy fría!» Un cafetito muy caliente, amiguillo, es lo que hacía falta.

Y se conoce que para estar a tono con la entrada, la brillante Banda de Música que anunciaban los carteles, se componía de tres músicos y el caja.

La primera parte del espectáculo corrió a cargo de un sujeto que vestido ridículamente; zahones, gorra y en mangas de camisa, salió montando un caballo en el que no se tenía y fué necesario que un palafrenero condujera al caballo, ante la rechifla del respetable. ¿No podría tener la empresa, al igual que otros servicios de plaza, un alguacilillo que hiciera el despejo en todas las corridas? Así se evitarían estos espectáculos circenses.

La corrida en sí nada tiene que reseñar, el ganado de Escolar, unos chotos escurridos de carnes, sin bravura y alguno el cuarto que se asustaba de los capotes y el tercero que dió un salto mortal como podría haberlo ejecutado el mejor perro amaestrado, y los diestros Manuel Perea (Boni) y Nemesio González (Gonzalito) un poco avergonzados de la pequeñez de sus enemigos torearon a los becerretes con soltura y les mataron de sendas estocadas más o menos en su sitio. El público aplaudió a los dos matadores con entusiasmo. ¿No sería por calentarse las manos? y pidió la oreja para Boni que la Presidencia concedió.

Félix García (Cid) es un mu-

Se venden casa y huerta y estanque-piscina y agua abundante. Informarán Plaza Santa Teresa, 2 entresuelo.

Maquinaria

vinícola y oleícola moderna perfeccionadas. Material para bodegas. Marodán y Rezola, S. L. Ingenieros. Logroño
Representante para la provincia: Representaciones AVILES
LARRETA, 5. — AVILA

La ilustrísima señora
Doña Pascuala Fernández García
(DEL COMERCIO)
Viuda de Sánchez de la Cueva
Hermana de las Cofradías de Nuestra Señora de la Misericordia y la Transverberación de Santa Teresa de Jesús
HA FALLECIDO EN EL DIA DE AYER
Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.
D. E. P.
Sus desconsolados hijos doña Teresa y don Leopoldo Sánchez Fernández; hermana doña Rufina (Viuda de García); hijas políticas doña Teresa y doña Pilar Sánchez Santana; nietos, sobrinos y demás familia,
Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan a los actos que a continuación se relacionan, por lo que les quedarán agradecidos.
Misa de entierro y honras: Mañana martes, día 16, a las nueve. Misa de San Lázaro: El miércoles, día 17, a las diez. Parroquia: San Pedro.
Avila, 15 de septiembre de 1952
El cadáver recibió cristiana sepultura en la tarde de hoy.
El Emmo Sr. Cardenal Prímado de Toledo y Excmos Sres. Obispos de Zamora y Avila han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

chacho muy jovencito que se le ve poco entrenado; tiene valor y soltura para estar en el ruedo, pero si quiere seguir el oficio, ha de practicar más ante las reses y corregir ese defecto que ayer le notamos, de arreglar el capote o la muleta a cada mantazo. Los becerros que le tocaron fueron mansos y con este ganado no podía hacerse nada. En fin otra vez será.

Ayer y todo entusiasmados fueron a la plaza un grupo de turistas extranjeros y nosotros hicimos todo lo posible por hacerles comprender que aquello que presenciaban no era más que un ensayo general de una novillada con intervención únicamente de los vice toreros.

El suplente.

Avicultores

Pienso completo para gallinas «La Ponedora» (marca registrada), elaborado a base de las mejores harinas de avena, maíz, cebada, etc., y adicionado con los mejores estimulantes para la puesta. Se sirve en sacos de 50 kilos. Hijos de Abel González, Apartado Correos 38. Valladolid.

(Viene de 1.ª página)

otros nos ensombrecerá el cielo.

Con gran admiración de las gentes, a pesar de las lluvias copiosas de la semana última, los embalses españoles han perdido nada menos que 211 millones de metros cúbicos de agua. Pero han de tenerse presente dos cosas: una, que los datos de la situación de los embalses son anteriores a las recientes trombas de agua, y otra, que según hemos dicho, las precipitaciones atmosféricas sobre los caudales de los ríos es retardado. Quizá la semana próxima llueva poco y, sin embargo, se contenga el descenso de las reservas hidráulicas disponibles.

De ellas tenemos ahora 4.150 millones de metros cúbicos. cantidad nunca alcanzada años anteriores en estas fechas.

De energía eléctrica disponible contamos con 1.298 millones de kilovatios hora habiendo de añadirse que ha dado comienzo la explotación del salto de Cofrentes (en el río Júcar), que proporcionará una nueva aportación de energía a la que ya teníamos. Si se llenase más de 100 millones de kilovatios-hora.